



Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 17.07.2018

Formalien

I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18:49 Uhr
- beschlussfähig mit 17 stimmberechtigten Mitgliedern von insgesamt 18, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Aaron Semmling	x		
Andreas Baier	x		
Antonia Calenberg	x		
Gesa Schulz	x		
Florian Schilken	ab 19:08		
Fiona Heiser	x		
Eduard Pulber	x		
Jonas Jäckel	x		
Jonas Schmidt	x		
Lisa Bauer	x		
Lisa Marie Oehlschlägel	x		
Marie Hauße		x	
Maja Moch			x
Maike Wehmeier	x		
Patricia Schinke	x		
Rahel Goldammer	x		
Sebastian Wierzba	x		
Simeon Wenkel-Grünberg	x		
Tim Rothe	x		

Gäste: Thilo Buchien, Chris Reimann, Katharina Hohensee, Helene Burghof, Johannes Pöhlmann, Julian Heinrich

II. Genehmigung der Tagesordnung:

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.

III. Genehmigung alter Protokolle (12.06.2018, 26.06.2018, 03.07.2018, 10.07.2018):

Keine Genehmigung alter Protokolle.



Die Genehmigung der Protokolle vom 12.06.2018, 26.06.2018, 03.07.2018, 10.07.2018 wurde vertagt.

IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):

V. **Sitzungsleitung:** Rahel Goldammer

Protokollant: Sebastian Wierzba

VI. Tagesordnungspunkte

Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

a. **Studienkommission (Aaron, Sebastian, Patricia, Nele, Lisa B., Marie):** -

b. **Fachausschuss (Maja, Andreas):** nächste Sitzung noch im Juli

c. **Studentenrat (Jonas J.):**

Sitzung am 12.07.2018:

Unbegrenzte Versuchsanzahl:

Nach Abstimmung war eine Mehrheit des Plenums für das Aufsetzen eines offiziellen Schreibens mit Anfrage auf Entfernung der Klausel, die maximal zwei Wdhl. von Klausuren, zulässt aus den Ordnungen der TUD sowie dem sächs. Hochschulgesetz. Als Bsp. dient ein Projekt an der Uni Bielefeld, bei der trotz Entfernung der Regelung keine Mehrbelastung der Prüfer ermittelt werden konnte. Das gilt sowohl für bestandene wie auch nicht bestandene Prüfungen (Ersteres sicherlich mit triftigem Grund).

Kritik kam von einigen Studenten bzgl. Praktika u.ä. Veranstaltungen, bei denen nur begrenzte Kapazitäten vorzufinden sind (allerdings ist dies kein Gegenstand der studentischen Verwaltung). Außerdem sollte man vor allem zuerst die Menge und Art der Prüfungen anpassen. Und bisher ist das Thema wenig untersucht worden, vmtl sind die Wiederholungsprüfungen in Pilotprojekten auch einfacher gewesen.

Umbenennung Studentenrat (Dritte Lesung):

Als Vorschlag stehen Studierendenrat, studentischer Rat und Pink Fluffy Unicorns Institution im Raum. Von vielen gab es klare Bekenntnis und Zustimmung zu Vorschlag Nr. 1. Einige können sich mit diesem Begriff allerdings nicht identifizieren. Neben Argumenten bzgl. Gendering und Gleichberechtigung wurde vor allem des Vorgehen des Plenums kritisiert, so wurde nach Meinung einiger zu schnell die dritte Lesung eingeleitet.

d. **Prüfungsausschuss (Jonas S., Thilo, Aaron):** -



e. Fakultätsrat (Jonas J., Tim D.): -

AG- Übersicht und Aufgaben:

- **EDV:** -
- **ESE:** -
- **Evaluation:** -
- **Exkursion:** -
- **HyWaTa:** nächstes Treffen: Mi, 25.07.2018, 18:00 Uhr im Sitzungszimmer, CHE376
- **Klausurvorbereitung:** Hochladen funktioniert nicht → wird nochmal überprüft
- **Marketing:** Treffen gewünscht → in Slack Rückmeldung geben
- **Öffentlichkeitsarbeit:** -
- **Postbeauftragter:** -
- **Protokollbeauftragter:** -
- **Umweltbeauftragte:** evtl. wird nachhaltige Sammelbestellung für Büromaterial wird nächstes Semester durchgeführt

1. Saale Kanutour

- Bis zur heutigen Anmeldefrist nur eine Anmeldung
- Tour wird abgesagt, längerfristige Planung bei nächster Organisation

2. DVGW – Hochschulgruppe

- Nach Rücksprache mit Prof. Lerch: soll keine Hochschulgruppe, sondern AG werden
- Andreas setzt sich im Oktober mit ihm zusammen und bespricht Details

3. EDV (ZIH-Login, Server, WebCMS)

- Suche nach einer noch längerfristig studierenden Person, die sich um die Beantragung eines Funktionslogins kümmert (3 Jahre lang gültig)
- Keine Person gefunden → verschoben, bis zur neuen FSR Legislatur, wo ein neuer Ersti dafür gefunden werden soll

4. ESE

- Ersti-Tag steht, Genehmigungsantrag muss nur noch unterschrieben werden
- Exkursionen: Zusage vom Wasserwerk Hosterwitz, 2.10.18, 13.00 Uhr



- Finanzantrag ist vorbereitet → wird herumgeschickt und muss in außerordentlicher Sitzung beschlossen werden
- Stadtrallye: Verantwortliche kümmern sich um Organisation → Liste wird nochmal herumgeschickt, wer für was verantwortlich ist
- Kein Kino im Kasten
- Meet & Mensen: jetzt schon Rückmeldung holen wer Zeit hat und teilnehmen kann
- Generell sollen möglichst viele vom FSR an allen Veranstaltungen teilnehmen!
- Wie können Erstis für ESE-Veranstaltungen etc. erreicht werden?
 - Kein Verlass auf Termin-Info-Versand über Fachschaftenverteiler; außerdem unklar, ab wann das Ersti-Postfach funktioniert
 - Auf digitalem Immatrikulations-Brief steht Link zur Internetseite und Terminübersicht des FSR → soll so wieder gehandhabt werden
 - Am Ersti-Tag Termin-Flyer ausgeben keine gute Idee, weil viele Veranstaltungen dann schon vorbei sind
 - Möglichkeiten nochmal intern in ESE-Gruppe besprechen
- Evtl. Ersti-Mensen mit Sprühkreide bewerben
- Termine evtl. in den News der Fachrichtung bewerben
- Weitere Kommunikation in der ESE Gruppe → Planungsstand an Hauptverantwortliche weiterleiten

5. Entsendungsvertreter für Kommission ‚Deutschland-Stipendium‘

- Thilo wird vom FSR Hydrowissenschaften als Vertreter ausgewählt
- Forstis haben einen zweiten Vertreter gefunden

6. Sommerklausurtagung

- Eventuell Sommerklausurtagung in Neunzehnhain als Teambuilding-Event in den Semesterferien
- Jonas S. kümmert sich um Doodle Umfrage und eventuelle Organisation

7. Zweiti-Fahrt

- Idee: Prag-Fahrt in den Semesterferien zum Ende des 2. Semesters (letzte Woche vor Semesterbeginn)
- Wird für gut befunden, Tim würde die Hauptorganisation übernehmen
- Anmeldung soll ab der ESE stattfinden und die Anmeldedeadline in der ESE-Präsentation bekannt gegeben werden



- Potentielle Mitorganisatoren sollen sich an Tim wenden

8. Vollversammlung

- Einladung v.a. der Erstis zu einer „interessanten“ FSR-Sitzung zur FSR-Bewerbung
- Meinungsbild: Wer ist dafür die Sitzung vor der Kneipentour in der ESE stattfinden zu lassen? → 7 dafür, 7 dagegen
- Doodle-Umfrage mit Alternativterminen (auch Nicht-Dienstags-Termine) wird von Rahel erstellt

9. Termin für außerordentliche Sitzung

- Problem: an keinem Termin der Doodle-Umfrage beschlussfähig
- Meinungsbild: Wem würde es besser passen, die außerordentliche Sitzung mehr Richtung Wochenende zu verlegen? → 13 dafür, 2 dagegen
- Google-Doc wird erstellt, in das sich jeder mit seinen freien Terminen einträgt
- in GO-Sitzung wird ein Termin beschlossen

10. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

a. Sonstiges:

- Mail zur Preisvergabe an Absolvent*innen, die nach dem 15.9.17 ihr Studium abgeschlossen haben und sich durch besonderes Engagement / Leistungen ausgezeichnet haben
 - Vom FSR können Personen vorgeschlagen werden → keine Person wird benannt

b. Aufgaben:

- Spieleabend Leitfaden
- HyWaTa – Ideen für gute Vortragende & Workshops sammeln
- Belege-Leitfäden erstellen und hochladen
- Neue FSR-Mitglieder*innen werben
- Neuer Sprecher*in für die nächste Amtszeit

c. TOPs für die nächste Sitzung:

- ESE
- Finanzantrag ESE
- Vollversammlung



d. Termine:

- 25.07.18, 18:00 Uhr: Hywata-Treffen
- ESE-Termine im Oktober
- 29.10.18 Antrittsvorlesung Stolte/Lerch

e. Themen für Newsletter:

- Klausuren sammeln!
- HyWaTa-Termin
- Wahlpflichtmodule Zeugnis Master Änderung beantragen
- Leitfäden für Belege gesucht
- Suche neuer FSR-Mitglieder
- Feedback zum Studiengang Bsc
- Teilnahmescheine bei Modulen
- Papierpilz
- Meinungsbild: Wer ist dafür, die ESE-Termine mit in den Newsletter mit aufzunehmen? →
18 dafür, keiner dagegen → Link zu den Terminen kommt in den Newsletter

Sitzung um 19:56 Uhr geschlossen.